



## OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Meterse o no meterse, es el dilema

A pesar de su larga hoja de servicios para el Tío Sam, es seguro que Antony Blinken, secretario de Estado de la Casa Blanca, todavía no entiende bien a bien las declaraciones del presidente López Obrador. Y es que en el mismo enunciado, el presidente de México exigió de manera vigorosa al gobierno de Estados Unidos que no se meta en los asuntos internos de México. Pero el propio López Obrador no tuvo empacho en meterse en los asuntos internos de Perú. ¡Lo hizo en la misma frase!

¿Entonces, se vale meterse o no se vale? Pues depende. Que nadie se meta con México, pero el gobierno mexicano si puede juzgar a otros gobiernos.

La falta de congruencia debilita la posición de México en el concierto internacional, la hace vulnerable, pierde seriedad.

### Ahí vienen las pipas

La escasez de agua se perfila como uno de los principales problemas de varias ciudades del país, comenzando por la Ciudad de México.

Que nadie se llame sorprendido. Todos los días se documentan los problemas del sistema Cutzamala cuyo caudal está en mínimos históricos.

¿Ya se están tomando cartas en el asunto? La crisis del agua del año pasado en Monterrey, el alto costo que tuvieron que pagar

gobiernos municipales y el estatal, es el acicate para acelerar la prevención.

En un entorno de efervescencia la falta de agua brincará fácilmente al ámbito de la competencia política, justo cuando están por tomarse decisiones trascendentes en la lucha por el poder.

Se habla que ya están listas miles de pipas para abastecer a las zonas de la ciudad que más lo necesiten. Se requiere transparencia absoluta y comenzar a sensibilizar a la ciudadanía.

### Pone el ejemplo

Desde Punta del Este, Uruguay, nos llega un hitazo de México, específicamente de la secretaria de Medio Ambiente de Puebla, Beatriz Manrique, quien recibió un reconocimiento por generar un primer bloque de planes de resiliencia municipal.

El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) puso como ejemplo a Puebla en la atención y respuesta a desastres naturales por este hecho, tanto es así que se extenderán estos planes a los 217 municipios poblados y la idea es que el resto del país los tome como ejemplo.

El gobernador Sergio Salomón Céspedes, llegado al Ejecutivo después del fallecimiento de Miguel Barbosa, se anota también un home run.

### A tiempo extra

Tendrá que ser el Tribunal Electoral donde se decida sobre la posibilidad de extender el mandato de la dirigencia de la dirigencia del PRI. En el INE consideraron que los cambios en el Estatuto no están justificados, pero lo hicieron en una votación muy cerrada, por seis a cinco.

En el PRI argumentan que las reformas a su Estatuto se realizaron ante la inminencia de la aprobación del Plan B y para enfrentar sus consecuencias, sosteniendo que la aprobación provino del 87 % de los integrantes del Consejo Político Nacional y de 26 de los consejos estatales. Por eso dicen que la legitimidad es de 10 mil, sobre los 10 que impugnaron la decisión.

En las oficinas de Insurgentes Norte confían en que los magistrados y magistradas van a respaldarlos y, más aún, cuando en todo el sistema electoral se tendrá que ajustar ante lo que viene.